

Fecha: 02-08-2024 Medio: Diario Concepción

Diario Concepción Supl.: Noticia general

Título: Impacto de Iluvias: reclaman por falta de informes de Sernageomín sobre situación de suelos

Cecilia Bastías Ierez

Con el fuerte sistema frontal que actualmente está afectando a la Región del Biobío y a consecuencia de lo ocurrido con el anterior evento meteorológico, los alcaldes de la zona se manifiestan preocupados por la lenta acción del servicio llamado a evaluar la situación del suelo en terrenos gravemente afectados, los que están repartidos por diversas comunas.

En ese sentido, hace unos días la alcaldesa de Arauco, Elizabeth Maricán. indicó que no ha visto aún en su comuna funcionarios del Servicio Nacional de Geología y Minería. Situación que le parece incomprensible al encontrarse ya a más de un mes y medio de los eventos que desestabilizaron algunos terrenos, por lo que es urgente conocer el estado definitivo de estos para tomar decisiones relevantes hacia la comunidad.

En la misma línea el alcalde de Penco, Víctor Hugo Figueroa, detalló que en su comuna hay 67 viviendas declaradas inhabitables producto de los eventos de tornado y temporal. Donde el dictamen de la Dirección de Obras es que las familias tienen que abandonar estas viviendas.

"El informe de la DOM siempre queda aparejado a un informe más técnico, más preciso y especializado que es del Sernageomin (...) he contactado siete veces al seremi de Minería para que mande a sus equipos de Sernageomin para poder hacer una evaluación, ya que los municipios no tienen el personal calificado con esa especificidad,

que deberían ser geólogos". Al momento en que ocurrió el primer derrumbe, se

ANÁLISIS SON VITALES PARA TOMA DE DECISIONES

Impacto de lluvias: reclaman por falta de informes de Sernageomín sobre situación de suelos

Pág.: 10 Cm2: 806,7 VPE: \$ 969.707

Esta situación se arrastra desde las abundantes precipitaciones que ocurrieron en la primera quincena de junio y que dejaron remociones en masa en varios sectores. Los municipios requieren conocer el estado de los terrenos para tomar importantes

decisiones administrativas.

alcalde, pero en la comuna había en total nueve sectores en peligro de los cuales no ha llegado informe alguno, "En reunión el viernes pasado, el Sernageomin nos dice que de los nueve sectores sólo podrían venir a tres", relató Figueroa y agregó que eso lo dejó en posición muy compleja, ya que argumentó que en base a qué él podría elegir los tres lugares prioritarios.

"Fue muy lamentable la respuesta que da Sernageomin. Podría entender que las primeras semanas después del temporal por el requerimiento de profesionales altísimo, pero un mes después del temporal, a mí me parece inaceptable que nos digan que no hay recursos, que no hay personal", estableció

to Lagos, pero que aun así no ha logra-Es por esto, que, desde el Municipio de Penco, se tomó la decisión de iniciar una licitación para contratar a una consultora particular. "No es para un sólo punto, sino que vamos a tener un contrato más amplio para nosotros pedir a esta empresa especialista que nos haga informes", explicó.

8.100

24.300

No Definida

Delegada Presidencial, Daniela Dresdner, quien, según el municipio, les ex-

plicó que los profesionales de Serna-

geomin vienen desde otras regiones. El edil afirmó que ha tenido una buena re-

cepción del seremi de Minería, Rober-

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Ya se comenzó con el proceso de licitación que en total dura dos meses. "Uno habría esperado que habiendo un servicio público que tiene estos aportes, nos haya podido ayudar de manera más pronta".

Desde el punto de vista de los vecinos del sector Lomas de Peumo, la situación es bastante complicada, según comentó la presidenta de la Junta de Vecinos, Roxana Palma, "Puedo decir que pasamos una noche terrible, y también este jueves, con el agua en las viviendas. Los gaviones (muros de contención alambrados), así como el terreno mismo han tenido mayor deslizamiento, estamos rogando para que la casa 25 no caiga", relató y agregó que este viernes tendrán una reunión con Serviu en la sede social.

Sernageomin

